



Le bureau Montmorency international honoré au niveau national

Le Collège Montmorency récipiendaire de l'un des prestigieux Prix canadiens de la coopération internationale



Communiqué de presse Pour diffusion immédiate

Laval, le 11 juin 2007

La direction du Collège Montmorency est très fière d'annoncer que le projet de *Réadaptation fonctionnelle des victimes du conflit en Casamance*, piloté par le bureau Montmorency international au Sénégal, vient de recevoir l'un des Prix canadiens de la coopération internationale. Le Collège se voit ainsi honoré pour sa performance exemplaire dans la réalisation du projet, dans la catégorie *Excellence en sensibilisation aux problèmes de la coopération internationale*.

Ce projet de *Réadaptation fonctionnelle des victimes du conflit en Casamance* est en cours depuis juin 2004. Il vise l'amélioration des soins de santé et de soutien psychosocial en Casamance et dans la capitale du Sénégal, à Dakar.

Le projet repose sur la participation des départements des techniques de réadaptation physique et d'orthèses et de prothèses orthopédiques ; plusieurs membres du personnel enseignant, ainsi que des élèves diplômés et des stagiaires y ont participé. Une technicienne en orthèses et prothèses agit comme conseillère technique, en poste en Casamance. Le Collège est maître d'œuvre de ce projet, auquel participe aussi un professeur en psychologie de l'Université du Québec à Montréal (M. Gilles Dupuis).

Les Prix canadiens de la coopération internationale sont sous la responsabilité de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), en partenariat avec les Manufacturiers et exportateurs du Canada (MEC). En reconnaissant l'implication exceptionnelle des organismes canadiens qui oeuvrent dans les pays en développement, ils visent à honorer l'excellence et l'engagement corporatif et personnel envers le développement international. Ils cherchent ainsi à mettre en valeur et à récompenser les projets qui appuient la croissance économique durable, la stabilité et les programmes sociaux et qui visent la réduction de la pauvreté dans les pays en développement.

Pour information:

Sylvain Benoît coordonnateur Bureau Montmorency international Collège Montmorency mi@cmontmorency.qc.ca 450-975-6100, poste 6341 On sait que le Sénégal émerge d'un conflit opposant depuis 20 ans l'armée sénégalaise et le Mouvement des forces démocratiques de Casamance. Le besoin de réadaptation fonctionnelle est criant dans cette région du Sénégal, dévastée par les mines antipersonnel qui ne cessent de tuer ou de blesser. Les victimes, des jeunes surtout, restent souvent marquées par un handicap sévère.

Grâce au transfert d'expertise et d'accompagnement dans la pratique qu'il comporte, le projet a permis le renforcement des compétences cliniques et de gestion des intervenants en ortho-prothèses, en kinésithérapie (physiothérapie) et en soutien psychologique de la région de Casamance ainsi qu'à Dakar, la capitale. Ces renforcements ont été réalisés par des ateliers de perfectionnement, des séminaires ainsi que des périodes d'interventions supervisées.

Six enseignants et enseignantes du Collège Montmorency y étaient impliqués, qui agissaient comme personnes-ressources responsables des transferts d'expertise. Il s'agissait de Robert Archambault, Pierre Beaudry et Luc Savard, du département de Techniques d'orthèses et de prothèses, ainsi que de Denyse Camirand, Marie Dumoulin et Anic Sirard, du département de Techniques de réadaptation physique.

L'implication dans ce type de projet s'inscrit tout à fait dans le cadre du projet éducatif du Collège, qui prévoit l'exercice de la mission éducative dans une perspective d'ouverture sur le monde et sur la communauté. Les enseignants, tout comme les élèves participants reviennent avec une vision élargie de leur pratique pédagogique ou des modèles d'intervention professionnelle, axés sur les valeurs essentielles d'aide et de soutien à la personne. En ce sens, le projet de *Réadaptation fonctionnelle des victimes du conflit en Casamance* a permis une sensibilisation aux réalités de l'intervention clinique dans les pays du Sud et une mobilisation citoyenne qui contribue sans conteste à la qualité de la formation.

Monsieur Sylvain Benoît, coordonnateur du bureau Montmorency international, recevait ce prix prestigieux à Fredericton au Nouveau-Brunswick le 23 mai dernier, à l'occasion de la Conférence des journées du développement international. Les Prix canadiens de la coopération internationale, qui récompensent neuf catégories, ont été remis par monsieur Robert Greenhill, président de l'ACDI, ainsi que par l'Hon. Perrin Beatty, président et chef de la direction des Manufacturiers et exportateurs du Canada.

En 2007, le Collège Montmorency est le seul organisme du Québec à recevoir un des Prix canadiens de la coopération internationale, toutes catégories confondues. Il s'agit là d'un honneur exceptionnel, étant donné les quelque 80 candidatures en lice, la qualité des projets soumis ainsi que l'envergure des organismes impliqués (entreprises privées, organismes internationaux, universités, et autres).

Source :

Johanne Bergeron Agente d'information Direction des affaires corporatives et des communications Collège Montmorency jbergeron@cmontmorency.gc.ca Sur la photo, de gauche à droite :

M. Robert Greenhill, président de l'Agence canadienne de développement international (ACDI)

M. Sylvain Benoît, coordonnateur du bureau Montmorency international

M. Martin Davies, Vice-président, Hatfield Consultants Limited

L'Hon. Perrin Beatty, Président-directeur général, Manufacturiers et exportateurs du Canada

